



Rittersbach, Juni 2023

Autor: Helmut Heine

Erfolgreiche Rittersbacher Sporttage 2023

Mit einem weit gestreuten Programm verlief das mit Rückblicken, erfolgreichen Zustandsberichten über Erfolge, vielerlei Ehrungen und verschiedenen Sportangeboten bunt gestaltete Fest.

Als Auftakt zum Vereinsabend gab es ein **AH Fußball Freundschaftsspiel** zwischen TSV Rittersbach AH – TSV Georgensgmünd AH mit einem gerechten 1:1 Endstand. Die Rittersbacher Mannschaft war speziell zu diesem Anlass neuformiert worden.



AH-Spiel TSV Rittersbach - TSV Georgensgmünd; obere Reihe von links: Jakob Ullinger, Christoph Kleeberger, Sebastian Schwarz, Max Wenzel, Matthias Ackermann, Marcus Schwing, Michi Förthner, Max Fössel; untere Reihe von links: Michi Winkler, Tobias Zindler, Thomas Grochula, Robert Fessen, Andreas Auernhammer, TIM, Oli Schuhmann, Willy Böbel (Foto Helmut Heine)

In der anschließenden **Begrüßung** durch den Vorsitzenden Helmut Heine konnte auf einen sehr erfolgreichen sportlichen Verlauf der letzten Jahre Rückblick gehalten werden.

Im Jahre 2020 kam ein neuer Trainer Detlev Fessen mit neuem Schwung in den **Fußballbereich**, mit Bildung einer konsequent spielfähigen 2. Mannschaft, Meisterschaft und Aufstieg der 1. Mannschaft in die A-Klasse in der Saison 2022/2023.

Erweiterung der Aktivitäten **Gymnastik** neben Männerymnastik durch Tabata und Yoga. Daneben stehen die Bereiche Nordic Walking und *Sicheres Auftreten* auf Abruf zur Verfügung. Geleistet werden diese Bereiche von den Übungsleiterinnen Katharina Winkler, Doro Fessen, Anna Zerner und Elfriede Thum.

Als große **Baumaßnahme** konnte eine computergesteuerte Bewässerungsanlage mit 40 m Tief-Brunnen-Bohrung, Zisternenpuffer mit 30 cbm Fassungsvermögen, 6 Stationen mit 15 einzelnen Bewässerungsdüsen erfolgreich fertiggestellt werden. Neben viel Eigenleistung durch sehr viele Jugendliche-Helfer und einem großen finanziellen Aufwand aus der Vereinskasse war Gemeinschaftssinn gefragt.

Im anschließenden **Ehrungsmarathon** konnten über 40 Mitgliederinnen und Mitglieder für langjährige Vereinszugehörigkeit von 25, 40, 50 und 60 Jahren mit Urkunden und Nadeln beschenkt werden.

Schon 60 Jahre sind z.B. dabei Heinz Zetterer und Günther Rößler.



Ehrung für 50 Jahre Mitgliedschaft im TSV Rittersbach; von links: Stefan Zerner, Helmut Heine, Hanni Weichhahn, Horst Grießmeier, Fritz Braun, Werner Braun, Reinhard Brechtelsbauer, Manni Deuner, Luggi Förthner (Foto: Fabian Fenzel)



Ehrung für 40 Jahre Mitgliedschaft; von links: Helmut Heine, Edgar Eichhorn, Gerda Rößler, Heinz Brechtelsbauer (Foto: Fabian Fenzel)



Ehrung für 25 Jahre Mitgliedschaft im TSV Rittersbach; von links Stefan Zerner, Helmut Heine, Rudi Schorr, Thomas Renner, Manfred Hammerl, Simon Volkert, Roland Brechtelsbauer, Jörg Staiger, Andreas Gußner (Foto: Fabian Fenzel)

Christian Kuhnle und Bernhard Kemper vom Bayrischen Landessportverband (BLSV) zeichneten Georg Schaller und Peter Volkert aus.

Georg Schaller als **Gute Seele des Vereins**: Hans Ott beschrieb in seiner Laudatio die außerordentliche Leistung im Bereich der Archivierung von vielerlei Berichten und Erinnerungen.



Ehrung Georg Schaller als *Gute Seele des Vereins*; von links: Georg Schiffermüller, Ben Schwarz, Bernhard Kemper, Georg Schaller, Christian Kuhnle, Herbert Eckstein (Foto: Fabian Fenzel)

Als Höhepunkt des Ehrungsabends am 09.06. stand die Ernennung von **Peter Volkert** zum **Ehrenmitglied** TSV Rittersbach für über 60-jährigen ununterbrochener Bereitstellung des Sportgeländes *zur Steinplatte* und über 20-jähriger Mitarbeit im Vorstand. Über außerordentlichen Einsatz in der Baumaßnahme Bewässerungsanlage mit Mann und vielseitigem Fuhrpark berichtete Helmut Heine. Auch die super Zusammenarbeit mit den jugendlichen Vorstandskollegen verdient höchste Anerkennung.



Ernennung von Peter Volkert zum Ehrenmitglied TSV Rittersbach (Foto: Fabian Fenzel)

In den abschließenden **Grußworten** von Herbert Eckstein, Ben Schwarz und Georg Schiffermüller wurden die Leistungen des TSV hoch gelobt und fanden sehr große Anerkennung. Insbesondere auch die Arbeiten der sehr vielen Geehrten haben alle dazu beigetragen.

Als Abschluss wurden den auf den Weg in den Ruhestand gehenden Herbert Eckstein, Pfarrer Werner Gottwald und Trainer Detlev Fessen ein handwerklich von Zimmermeister Gerhard Gillich sauber gestalteter **Ruhestandschemel** überreicht.

Der Samstagnachmittag war gefüllt von den **letzten Rundenspielen**. Zu Gast waren die Mannschaften I und II vom Meister TSV Wolkersdorf. Beide Spiele wurden von TSV Wolkersdorf gewonnen. Neben 6 Punkten und erfolgreicher Torekonto-Erhöhung konnten noch viele Glückwünsche zum Aufstieg und alles Gute für einen erfolgreichen Klassenerhalt von Rittersbach nach Wolkersdorf mitgenommen werden.

Der anschließende **Vereinsabend** war geprägt von einem erfolgreichen Rückblick auf die Runde 2022/2023 und einem sehr emotionalen Abschied vom Trainer Detlev Fessen. Die Laudatio wurde sehr gefühlvoll vom Mannschaftskapitän Tobias Fenzel vorgetragen. Wir verlieren nicht nur einen Trainer, sondern auch einen guten Freund. Der Abschied wurde etwas beschönigt durch die Zusage vom EX-Trainer auch in Zukunft immer als Freund weiter beim TSV dabei zu sein. Dass der Abschiedsabend mit einer sehr starken Mega Party endete, erscheint wohl als selbstverständlich.



Verabschiedung: von links Tobias Fenzel, Detlev Fessen, Lukas Woldt, Stefan Renner
(Foto: Helmut Heine)

Nach zum Teil sehr kurzen Nächten war am Sonntag von Pfarrer Werner Gottwald zum **Gottesdienst am Sportplatz** geladen. Wieder mal außerordentlich gut besucht. Unser Pfarrer verstand es hervorragend, die in vielen Sportarten gebräuchlichen Kraftausdrücke saustark ins rechte Licht zu rücken. War alles saugeil.



Gottesdienst am Sportplatz (Foto: Helmut Heine)

Weiter gings nach Abpfiff des Gottesdienstes weiter mit Sport der **Jugend-Fußballer**. Am Platz traten an die E-Jugend und die F-Jugend TSV Georgensgmünd/Rittersbach – TSV Röttenbach. Vielen Dank von hier aus noch einmal bei den Jugendabteilungen TSV Georgensgmünd und TSV Röttenbach. Die kleinen von der F-Jugend erhielten Medaillen. Die großen der E-Jugend bekamen jeweils einen Geldbetrag in die Mannschaftskasse.



F-Jugend;
TSV Georgensgmünd / Rittersbach –
TSV Röttenbach (Foto: Georg Dümler)



E-Jugend;
TSV Georgensgmünd / Rittersbach –
TSV Röttenbach (Foto: Georg Dümler)

In der Pause gab die **Tabata Gruppe** unter der Leitung von Doro Fessen eine Einlage des High Intensity Intervall Trainings, auch unter der Abkürzung HIIT bekannt.



Tabata Gruppe (Foto: Helmut Heine)

Nach Frühschoppen, Essen und Kaffee mit Kuchen waren erfolgreiche unterhaltsame Tage beendet.

Vielen Dank an alle Gäste, Sportler, Helfer und Ehrengäste für ihr Engagement.



Dank an die Helferinnen und Helfer für gemeinsames Arbeiten (Foto: Helmut Heine)

Rittersbach, 17.06.2023

Helmut Heine

1. Vorstand